

## Capitanes

### (11-12-2024).- Carlos Marcel...

Es el director general de Kyndryl México, empresa que cumple su tercer aniversario en el País. Durante el Buen Fin, la compañía gestionó con éxito 650 millones de transacciones diarias, un aumento de 65 por ciento respecto al año anterior. Kyndryl es el mayor proveedor global de servicios de infraestructura de TI, con presencia en 60 países.

## Llega el relevo

En el Fondo de Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) ya hay relevo.

Jabnely Maldonado Meza, será la nueva titular del organismo. Entre 2018 y 2021 fue Comisionada para la Reconstrucción de la Ciudad de México.

Aunque todavía no hay una fecha definitiva para su designación se sabe que ha estado trabajando con el actual titular, César Buenrostro, para hacer una transición más ordenada.

Se espera que hoy se lleve a cabo la junta directiva en la que se daría el anuncio.

La nueva titular del Fovissste es licenciada en derecho por la Universidad Tecnológica de México. También cuenta con estudios de maestría en Derechos Humanos y Democracia por la FLACSO México.

A principios de noviembre, S&P Global confirmó la clasificación de "Superior al Promedio" de Fovissste por mantener un marco institucional sólido, prácticas de calidad y auditorías adecuadas.

Al primer semestre, el Fovissste administró un total de 841 mil 580 créditos y se mantuvo como el segundo mayor participante en el mercado de hipotecas residenciales, con 7.7 por ciento.

## Disputas fiscales

En 2025, las disputas fiscales aumentarán para las empresas globales como resultado de la aplicación del impuesto global planteado por la OCDE y de la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos.

Elo incrementa la incertidumbre y los riesgos asociados con asuntos fiscales conflictivos, además de controversias de gran escala, de acuerdo con Baker McKenzie, firma de abogados que en América Latina preside Gustavo Boruchowicz.

La OCDE propuso cambios en la redistribución de las ganancias de compañías multinacionales hacia los países donde venden productos y un impuesto mínimo de 15 por ciento sobre las ganancias globales, el llamado impuesto global.

Sin embargo, el panorama se torna más complicado una vez que entre en funciones Trump, quien ha sido renuente a seguir los lineamientos de la OCDE.

Por el contrario, durante su campaña, el republicano propuso reducciones de impuestos de 20 por ciento a las empresas, con recortes adicionales de 15 por ciento para aquellas que produzcan bienes a nivel local. A esto se suman los aranceles generalizados a importaciones, con una tasa de hasta 60 por ciento para importaciones chinas.

Así que se vislumbra un panorama complejo para las compañías globales, especialmente las que tengan presencia en América del Norte.

## Levanta capital

La plataforma de software Numia cerró una ronda de inversión por 3.5 millones de dólares, recursos con los que espera fortalecer su presencia en México y Colombia, sus dos mercados estratégicos.

Numia, de Gustavo Lauria, Nicolás Demner y Joaquín Zoilo, había venido operando con recursos propios, de modo que esta es la primera ronda de capital de la compañía con la que potenciará su tecnología.

Es una plataforma de software que utiliza Inteligencia Artificial (IA) para personalizar, automatizar, eficientar y escalar distintos procesos de atención al cliente en las empresas.

La compañía pretende transformar la manera en que organizaciones de múltiples sectores, principalmente bancos, aseguradoras, retail, salud y gobierno, gestionan la experiencia del cliente combinando IA con el toque humano.

Entre sus clientes figuran empresas como Mapfre, HDI, Scotiabank, Santander y Palacio de Hierro.

Cometa, firma de capital emprendedor que apoya a empresas tecnológicas en mercados de habla hispana, fue el principal inversionista de esta ronda, en la que también participaron Boost Capital Partners, MatterScale Ventures, Kuiper VC y Amador.

Numia tiene presencia en 10 países de América Latina y Europa y prevé superar los 400 clientes corporativos el próximo año.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-12-11/op283614>

Fecha de publicación: 11-12-2024